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TEMA 4 DEL PROGRAMA 

Examen general del desarrollo y Ia coordinacion de 
los programas y actividades en materia economica, 
social y de derechos hutnanos . de las Naciones 
Uniaas y de los organismos especializados (E/2659, 
E/2661 y Add.l, E/2662, E/2668 y Add.1, E/2676, 
E/2692, E/2717, E/2722, E/2724 y Add.1, E/2728, 
E/2733, E/2735, E/2748, E/2749 y Add.1 y 2, 
E/2753 y Add.1 y 2, E/2769, EfL.674) (continua-· 
cion) 

1. El PRESIDENTE propane que una vez terminado 
el debate general sobre el tema 4, y cuando el asunto 
pase al Comite de Asuntos de Coordinacion, no se pida 
a este que examine en detalle el trabajo de cada uno de 
los organismos especializados y comisiones - aunque 
cualquier representante que lo desee puede plantear, 
naturalmente, preguntas detalladas concernientes a dicho 
trabajo -, sino que se con centre mas bien en los proyectos 
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de re~oluci6n que pudieran presentarse as{ como en los 
puntas pertinentes de lo~ informesrque han sido o sean 
presentados ~or los Comites de Asuntos Economicos y 
de Asuntos Sociales. En su tarea de examinar los pro .. 
gramas de trabajo, el Comite de Asuntos de Coordina
cion tendra tam bien que referirse, naturalmente, a la. 
declaraci6n del Subsecretario de Asuntos Econ6micos y 
Sociales sobre las consecuencias financieras de las deci
siones del Consejo (E/L.674). 

2. El Sr. SINGH (India) dice que su delegaci6n se asocia 
a las delegaciones que ya han expresado su profunda 
apreciaci6n por el interes personal que el Secrdario 
General ha mostrado por el trabajo del Consejo y espe
cialmente por el dificil y complicado problema que el 
Consejo esta discutiendo en la actualidad. Esta de 
acuerdo con el r~presentante del Reina Unido en que por 
falta de un conocimiento detallado, el Consejo tiene que 
tratar la cuestion de un ,modo muy general -- debe 
discutir, por ejemplo, si existen medias . adecuados para 
conseguir un contacto fntimo entre las Naciones Unidas, 
los organismos especializados y los Estados Miembros, 
tanto en la fase de elaboracion de programas como des~ 
pues. La exposicion escrita del Secretario General 
(E/2769), complementada por las d~daracion,es del 
Director General de la Organizacion de las N acione$ 
Unidas para la Educaci6n, Ia Ciencia y !a Cultura 
(UNESCO) y del representante de Ia Organizacion Mun
dial de Ia Salud (OMS), muestran como se esta con
siguiendo dicha colaboracion por medio del Comite 
Administre1.tivo de Coordinacion (CAC) y gracias a un 
constante intercambio de informaci6n. La delegacion de 
la India no tiene nada que reprochar al mecanismo 
coordinador que se ha creado y que hasta ahora funciona 
satisfactoriamente. Con una. aetividad paralela en cada 
pais desapareceria en gran parte )a posibilidad de cual
quier duplicacion de trabajo y derroche de esfuerzos. 

3. Sin embargo, hay todavfa ca.mpo para una mayor 
coordinaci6n entre las comisiones econ6micas regionales 
e instituciones tales como el Fondo Monetario Interna
cional (Fondo) y el Banco Internacional de Reconstruccion 
y Fome!"t.to (Banco). Por ejemplo, aunque en afios re
cientes el Fondo ha suavizado las restricciones que 
impedfan a los paises miembros utilizar sus recursos, la 
cantidad de nuevas negocios, en forma de adquisiciones 
de moneda extranjera efectuadas por los miembros del 
Fondo de las reservas de moneda extranjera del Fondo, 
4~scendi6 en 1954 a poco mas de una cuarta parte de la 
cantidad adquirida en el afio anterior y a menos de una 
tercera parte de las adquisiciones del Fondo en 1954. 
Sin embargo~ la situaci6n de la balanza de pagos de los 
pafses insuficientemente desarrollados ha empeorado 
considerablemente y estos paises estan encontrando 
graves dificultades para aumentar los gastos destinados 

E/SR.882 



148· 
(I 

Consejo Economico y Social - 20.o periodo de sesiones 

a su desarrollo economico y 'social. Como ha sefialado el 
representante de Yugoeslavia. estas dificultades podr.fan 
aliviarse basta eierto punto si la coordinacion del trabajo 
de las comisiones regionales con el del Fondo, y posible
mente del Banco, produjera una relacion mas intima entre 
el proc eso de determinar las necesidades de los paises 
insuficientemente desarrollados y el de obtener fondos 

·para esas necesidades. Una manera de lograr tal colabo .. 
racion consistirfa en que los secretarios ejecntivos de las 
comisiones economicas regionales estuvieran representa
dos en el CAC. 
4. Tambien ef;ta de acuerdo con el representante del 
Reino Unido en que debe haber en el futuro una mayor 
colaboracion entre las comisiones regionales y los orga
nismos esuecializados en materia de asistencia tecnica. 
Las comisiones deben desempefiar un papel mas activo 
que en el pasado para complementar los esfuerzos de la 
Junta de Asistencia Tecnica (JAT). 
.5. El examen general del desarrollo y la coordinacion 
de los programas y actividades de las N aciones Uniclas 
y de los organismos especializados que corresponde 
llevar a cabo al Consejo en virtud del tema 4 de su pro
grama, deberia con.stituir. desde el punto de vista de su 
delegacion, una oportunidad para hacer un balance; 
para ver cuantos progresos se han hecho bacia el objetivo 
final, que es Ia felicidad humana. Aunque su delegacion 
apoya por entero lo que se ha dicho acerca del valioso 
trabajo realizado hasta ahora, sefiala que los ingresos 
per capita en la mayor parte de los paises, por lo menos 
en la mayor parte de Asia, Africa y America Latina son 
todavia, casi diez aflos despues de la segunda guerra 
mundial, no mas altos yen algunos casos mas bajos que 
antes. Todos los esfuerzos realizados por las N aciones 
Unidas y los organismos especializados no han logrado 
en realidad hasta ahora ejercer un efecto visible sobre la 
vida social y economica de los paises menos afortunados. 
La mag-nitud de la tarea que aun queda por hacer significa 
un reto que no puede afrontarse con simples resoluciones 
que reconozcan la necesidad de conceder una mayor 
ayuda a los paises insuficientemente desarrollados. Es de 
suma importancia que el Consejo considere cada afi.o 
que esfuerzos se han realizado para resolver este pro
blema y con que exito, y no solo por miembros de las 
Naciones Unidas, sino tam bien nor otros organismos inter
nacionales que actuan en la misma esfera. 
6. Para este fin seria muy util que la Secretarfa presen
tara un documento analizando lo que hay que hacer y 
lo que se esta hacienda con relacion a aspectos particu
larmente importantes de ciertos problemas generales, 
tales como el :financiamiento de programas de desarrollo, 
la supresion de obstaculos al comercio internacional, 
los excedentes agricolas y los problemas de ptecios de 
productos basicos, desarrollo de la comunidad, lucha 
contra el analfabetismo y educacion fundamental, servi
cios sanitarios, vivienda y prevencion de discrimina
ciones. Esto significaria unicamente ampliar el tipo de 
examenes que la Secretar1a h?. realizado para el actual 
periodo de sesiones y dirigirlos no solo a los. estudios 
abstractos que se han hecho - aunque tales estudios son 
rnuy impottantes para determinar los tipos de programa 
que han de adoptarse -, sino tambien a lo conseguido en 
realidad O; si los resultados alcanzados no llegan a lo que 
se esperaba, las razones de ello. Estudio semejante no 

solo obligarfa a los organismos cuyas contribuciones i\an 
sido pequefias o ineficaces a considerar de nuevo sus 
esfuerzos, sino que contribuiria tambien a encauzar las 
discusiones en el Consejo por caminos mas fructfferos que 
la excesiva importancia dada a los aspectos mecanicos y 
de procedimiento de la coordinacion. Este estudio cae 
dentro de las atribuciones de la S<:!cretarfa y de Ia esfera 
del Consejo. Sin embargo, seria necesaria la cooperacion 
de los diferentes paises antes de que pudiera elaborarse 
tal documento; porque Ia mayor parte de los esfuerzos 
han de proceder necesariamente de los mismos paises 
insuficientemente desarrollados, contribuyendo Ia ayuda 
exterior unicamente a llenar las Iagunas con respecto al 
personal tecnico, equipo y, lo que no es menos importante, 
:financiero. 

7. Ahara que la Entidad Financiera Internacional es 
una realidad, los paises insuficientemente desarrollados 
aguardan esperanzados la creacion del Fon4o Especial 
de las N aciones Unidas para el Desarrollo Economico 
(FENUDE). Debe hah~r razones poderosas para que el 
representante del Reina Ur.ido haya manifestado que, 
aunque su Gobierno acepta el F.EN ODE en principia, 
result a algo dificil facilitar lo!? recursos necesarios; pero 
hay que tener presente que, en un asunto de esta natu
raleza, Ia cuestion de la oportunidad tiene suma impor
tancia. Como han sefialado los Directores Generales de 
la UNESCO y de Ia OMS, el exito de sus planes futuros 
dependera en gran parte de la cantidad de asistencia 
financiera que se obtenga de los fondos especiales. Es 
inutil aprobar resoluciones en que se insista en la con
veniencia de aumentar la ayuda a los paises insu:ficiente
mente desarrollados, a menos que los paises capaces de 
prestarla las lleven a la practica. 

8. La delegacion de la India, en resumen, espera que 
no se permitira que decaiga la fe que el mundo ha depo
sitado en las N aciones Unidas, que continuaran realizan
dose esfuerzos constantes por perfeccionar el aparato 
administrativo, y que se explorara sin descanso la posi
bilidad de adoptar medidas cor..cretas para aumentar Ia 
eficacia y la utilidad de los diversos organos de las 
N aciones Unidas. 

9. El Sr. MONTOYA (Venezuela) celebra que el debate 
haya tenido un caracter particularmente constructivo. 
Felicita al Secretario General tanto por su exposicion 
escrita como por su presentacion del informe. Son tam
bien de excelente calidad el informe de la CAC (E/2728) 
y los de los organismos especializados. Se limita.ra pues 
a unas observaciones relativas a la coordinacion de los 
programas y actividades, reservandose al mismo tiempo 
el derecho a formular mas tarde nuevas observaciones a 
los informes presentados. 
10. Es muy importante que en la ejecuci6n de los pro
gramas exista intima cooperacion entre los organtsmos 
especializados. Por fortuna, ya han desaparecido algunas 
rivalidades del pasado, y Ia cooperacion ha llegado a ser 
una realidad. Ademas, la colaboracion entre los gobiernos 
y las organizaciones internacionales aumenta a medida 
que crece Ia comprension mutua. A esta respecto, cita 
el informe suplementario de la OMS (E/2724/Add.1), en 
el que se dice que Ia mejor indicacion de los progresos 
realizados por la OMS en 1954 es tal vez Ia actitud que 
parece adoptar la mayor parte de los Estados Miembros 
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con respecto a la Organizacion. Tambien se diceen el 
in£orme que en t<'lcias las partes del mundo se ha regis
trado una comprension mas e~acta de los verdaderos 
fines de Ia OMS. 
H. Queda, no obstante, mucho camino por recorrer 
antes de que se consiga una coordinacion verdaderamente 
eficaz entre los gobiernos y las organizaciones intema
cionales. Con este objeto algunqs pafses han creado comites 
interministeriales que desempefian un papel muy u.til. 
Tal ocurre, po~ ejemplo, en Venezuela, donde el Minis
terio de Asuntos Exteriores aetna como secretaria general 
del Comite interesado. A este respecto, cree necesario 
seiialar que, en numerosas ocasiones, algunos organismos 
especializados se han puesto en contacto directa.mente 

· con los ministerios nacionales competentes acerca de 
determinadas cuestiones, sin m.olestarse en informar a Ia 
misi.On permanente acreditada ante ellos, ni siquiera al 
Ministerio de Relaciones Exteriores, que aetna con fre
cuencia como .Organa de enlace y esta encargado de 
canalizar las distintas actividades. Esta omisi.On perjudica 
indudablemente Ia buena conrdinacion y planeamiento de 
los programas. 
12. La delegacion de Venezuela comparte el punto de 
vista expresado por el representante de Ia Argentina 
en la 880.a sesion, cuando pedia que el Secretariv General 
preparara un documento de sintesis que permitiera 
apreciar las perspectivas integradas de las actividades 
del programa y de los organismos especializados. · Este 
documento, que debe prepararse lo antes posible despues 
de Ia sesion del Comite de Asuntos de Coordinacion en 
la primavera pr.Oxima, puede facilitar a los gobiernos una 
informacion valiosa y los gobiernos, a su vez, podran 
comunicar las observaciones que estimen pertinentes. 
Los gobiernos estaran asi informa.dos sobre las tendencias 
de los organismos especializados y de las actividades que 
puedan emprendecse conjuntamt.nte. Este sumario debe 
tener un caracter muy general, y no entrar en detalles 
que harian perder de vista el objetivo principal. 
13. La delegacion de Venezuela esta tam bien de acuerdo 
con las delegaciones que han expresado sus puntas de 
vista sobre la cuestion de prioridades y de concentraci.On 
de esfuerzos. Estima que, en lo que se refiere al orden 
de prelaci.On, los organismos especializados deben seguir 
las instrucciones del Consejo, el cual, a su vez, debe 
abstenerse de alterar con demasiada frecuencia el orden 
establecido. Ademas, es evidente que los recursos son, 
y seguiran siendo durante bastante tiempo, inadecuados 
para satisfacer las necesidades; por tanto, es fundamental 
en todo momento cons~guir que se utilicen los recursos 
de que se disponga de la mejor forma posible. 
14. El orador coincide con el representante de los Esta ... 
dos Unidos en que existe una interaccion entre lo econ.O
mico y lo social. A este respecto, cita el parrafo 12 de la 
exposicion escrita del Secretario General (E/2769) donde 
se indica que en algunos paises, entre ellos Venezuela, 
Ia tasa de mortalidad es actualmente de dos tercios o un 
medio de antes de Ia guerra. Esto constituye una afirma
cion adicional de la interdependencia entre lo economico 
y lo social. En Venezuela, el aumento de poblacion no 
se debe tanto a un mejoramiento economico como al 
buen exito de los programas medicos y sanitarios. Por 
otra parte, Ia delegacion de Venezuela no comparte el 
temor del representante de los Estados Unidos de que la 

participacion de las comisiones regionales complicaria Ia 
organizacion de la asistencia tecnica, pues estima que la 
Comision Economica para America · Latina (CEPAL) 
podria desempefiar un papel importante en el planea
miento de los programas de asistencia tecnica para esa 
region. Venezuela ctmsidera muy acertada Ia proposicion 
del Secretario General de que se pida a las comisiones 
regionales que presten su ayuda en Ia elaboracion de 
dichos programas, 
15. Por (dtimo, el orauor desearla formular algunas 
observaciones respecto a las relaciones entre los orga
nismos especializados y los Estados Miembros. El Go
bierno de Venezuela considera que dichas rclaciones 
deben ba~arse en las normas fijadas por los tnismos 
gobiernos. Todas las organizaciones internacionales debe
dan aplicar los mismos principios generales y tener una 
clara conciencia de sus lfmites, con objeto de evitar --
segun dispone Ia Carta --- toda intervencion directa o 
indirecta en los asuntos que pert(:mecen a Ia jurisdiccion 
interna de los . Estados. El ministro de Relaciones Exte
riores de Venezuela lo indico asi en San Francisco, en el 
discurso que pronuncio con motivo del decimo aniver
sario de las Naciones Unidas, En esa ocasion denunciola 
confusion constante y siempre creciente entre el nuevo 
concepto de accion internacional y el tradicional de 
accion interna y tambien contra la opinion erronea de 
que ambas esferas no pueden coexistir armonicamente. 
A consecuencia de esta confusion los organismos .inter
nacionales no respetan siempre el principia de no inter
vencion en los asuntos internos de los Estados, . provo
cando asi graves incidentes. Por ejemplo, el 30 de abril 
de este afio, el Consejo de Administracion de la Orga
nizacion Intetnacional d~l Trabajo (OIT) suspendi6 la 
reunion de Ia Comision. del Petrol eo que se celebraba en 
Caracas. Esta decision, en opinion del Gobierno . de 
Venezuela, no puede justificarse de ningtin modo. Por 
esta razon, Venezuela se retiro de Ia OIT considerando la 
decision del Consejo de Adtninistracion como Ia combina
cion de una serie de actos hostiles a Venezuela tolerados 
demasiado tiempo. El orador dice que, en opinion del 
Gobierno de su pais, Ia decision en cuestion fue debida a 
presiones del exterior que trataban de obstaculizar la 
labor de la OIT e impedir el cumplimiento de sus fines. 
Por prhnera vez un miembro de un organistno especiali
zado tuvo que explicar por que razones se retiraba de el, 
denunciando las maniobras que tenian por objeto per
turbar las relaciones internacionales y Ia mutua cotn
p:rension. Por todo ello. el orador pide formalmente al 
Consejo que considere las consecuencias que puede tener 
una polftica detnagogica en los organismos especializados 
y la repercusion de dicha politica en la cooperacion entre 
los Estados y los organos internacionales. 

16. El Sr. NOSEK (Checoeslovaquia) declara . que 
durante varios ailos el Consejo se ha ocupado de la 
coordinacion de los diversos progratnas economicos y 
sociales de las N aciones Unidas, de sus actividades y 
orden de prioridades~ de Ia coordinacion de dichos pro
gramas con los de los organismos especializados y de Ia 
coordinacion entre estos nltimos. El orador expresa· la 
esperanza de que el nuevo procedimiento aplicado en el 
actual perfodo de sesiones para tratar dicha cuestion 
dara buenos resultados y que en los periodos de sesiones 
futuros Ia coordinacion no ocupara un Iugar tan destacado 
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del progratna. La complicaci6n de los problemas que se 
plantean en el campo economico, social, cultural, docente, 
sanitaria, etc., implica necesariamente Ia coordinacion 
de las actividades y programas para cada una de estas 
materias. No obstante, el Sr. Nosek estima que dicha 
coordinacion podra limitarse principalmente a. problemas 
tecnicos, siempre que el Consejo, sus comisiones y los 
organistnos especializados tengan en cuenta Ia actual 
situaci6n economica y social para determinar eX orden de 

#prioridad de sus actividades. 

i 7. La importancia que el Gobierno checoeslovaco 
atribuye a las actividades de las Naciones Unidas en el 
campo econ6mico, social y. cultural, especialmente en 
vista. de la disminucion de la tension internacional, que 
tiene Iugar actualmente, explica su profundo interes par 
las actividades del Consejo Econ6mico y Social, encar
gado por la Carta de las Naciones Unidas de fomentar 
el desarrollo· de la cooperaci6n internacional en materia 
economica, social y cultural, contribuyendo asi al forta
lecimiento de Ia paz y de las buenas relaciones entre las 
Naciones. 

18. Su. delegacion ha estudiado con toda atenci6n los 
i.nformes 17.0 y i8.o del CAC, asi cmno las introducciones 
- tanto la escrita como la oral - que el Secretario 
General hizo al present.e debate. Cr€e deducir de la inter
vencion del Secretario General y de Ia de los oradores que 
le siguieron, que la cuesti6n fundamental del problema 
de la coordinacion es Ia de encontrar los medios mas 
eficaces, mas rapidos y menos costosos de realizar las 
tareas que el Articulo 55 de Ia Carta establece para las 
N aciones Unidas y las que el Articulo 57 determina para 
los organismos especializados. La delegacion de Checo
eslovaquia reconoce que segun los Capitulos IX y X de 
la Cad a, corresponde claramente a las N aciones Unidas, 
en especial al Consejo Economico y Social, y a los orga
nismos especializados, concentrar sus esfuerzos en los 
problemas economicos, sociales, culturales y humanita
rios mas importantes del dfa, cuya soluci6n contribuiria 
a disminuir Ia tension intemacional, a fortalecer Ia paz 
:tnundial y a desarrollar la cooperaci6n pacifica y Ia 
coexistencia amistosa entre todos los pueblos y naciones, 
cualquiera que sea su estructura politica, economica y 
social. Dedicar tiempo y esfuerzo a las cuestiones de 
menor importancia debilitara Ia eficacia del trabajo 
realizado y Ia importancia de las recomendaciones pro .. 
puestas. Dedicar especial atenci6n a temas aislados, sin 
tener en cuenta los problemas basicos sociales y econ6-
micos del dfa, de los cuales forman parte, produce resul
tados analogos. A este respecto, recuerda que la delega
ci6n de Checoeslovaquia recomend6 ya al Consejo en su 
18.0 periodo de sesiones 1 que dedicase maxima atenci6n 
al fortalecimiento y ala expansion del comercio intema
cional y de Ia cooperacion econ6mica internacional, al 
desarrollo econ6mico de los pafses insuficientemente 
desarrollados asi como a la asistencia tecnica, a los de
rechos humanos en general y a los derechos de la mujer 
en especial, ala lucha contra el desempleos a las medidas 
que puedan provocar una mejora general en Ia situaci6n 
economica, social y cultural y elevar el nivel de vida. 

1 V~ase Docttmentos Oficiales del Consejo Economico jt S ocial, 
18.o perlodo de sesiones, E/SR.797 (parrafo 55). 
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19. En virtud de lo dispuesto en Ia Carta, el Consejo 
tiene claramente Ia responsabilidad de definir Ia indole 
del trabajo que deben realizar sus comisiones y de hacer 
recom~ndaciones para Ia mejor coordinacion de Ia orien
taci6n general y las actividades de los o:rganismos espe
cializados. Como el orador indico ya en su intervencion 
en Ia 776.~ sesion, el trabajo de las comisiones econ6micas 
regio~ales fu.e rnuy apreciado por la delegacion de Checo
eslovaqu,ia y este pais, ademas de participar ~.etivamente 
en el trabajo cada dia mas positivo de !a Comisi6n Econo
mica para Europa (CEE) y de sus distintos comites y 
subcomites, envio observadores al ultimo periodo de 
sesiones de !a Comision Econ6mica para Asia y el Lejano 
Oriente (CEALO) y siguio tambien con profunda interes 
las actividades de Ia CEP AL. La delegaci6n de Checo
eslovaquia estima que, en bien del trabajo del Consejo, 
en pro del exito de las tareas que la Carta le' atribuye, 
y finalmente con el fin de facilitar Ia coordinaci6n de las 
actividades de las Naciones Unidas en la .esfera econo
mica, las comisiones econ6micas regionales deben tener 
mayores oportunidc.tdes para desarrollar su iniciativa, 
aun permaneciendo siempre firmemente integradas en la 
estruc+ura administrativa del Consejo y, por tanto, de 
las N aciones Unidas. 

20. En cuanto a los organismos especializados, el repre
sentante de Ia Union Sovietica indica ya que algunos de 
ellos adcptan bacia las democracias populares una 
actitud que no esta en armonfa con el principia de la 
cooperaci6n internacional. El orador no quiere insistir 
en la actitud del Banco de Reconstruccion y Fomento y 
del Fondo Monetario IntemaCional respecto a Cher:.oeslo
vaquia, puesto que ya se trat6 de este asunto en el 
19.o perfodo de sesion·:J 2• Insiste, sin embargo, en asociarse 
plenamente a las declaraciones del repre~entante de la 
Uni6n Sovietica en la 881.a sesi6n referentes ala cuesti6n 
del ingreso de Bulgaria y Rumania en Ia U~ESCO. El 
Consejo, en su 18.o per:lodo de sesiones, basandose en los 
proyectos de resoluci6n presentados por la delegacion 
de Checoeslovaquia) recomend6 que esos dos paises 
ingresaran en el organismo mencionado [resoluciones 
554 (XVIII) y 559 (XVII!)]. La octava Conferencia 
General de la UNESCO, sin embargo, no tomo en con
sideracion las recomendaciones del Consejo; tal actitud 
esta muy Iejos del espfritu del articulo 1.0 de su Conven-. 
cion, segun el cualle corresponde fomentar el reconoci
miento mutuo de los paises y contribuir al mantenimiento 
de Ia paz y de la seguridad gracias al fortalecimiento de la 
cooperacion de las naciones y por medio de la educacion, 
la ciencia y la cultura. 

21. Tambien obstaculiza seriamente las actividades de 
los organismos especializados el hecho de que no se 
halle representado en ellos un pais tan itnportante desde 
el punto de vista economico, social y cultural, como Ia 
Republica Popular de China, con una poblacion de 
600 millones. 

22. El orador se reserva el derecho de intervenir de 
nuevo, si ello fuera necesario, sobre las actividades de 
ciertos organismos especializados en el Cotnite de ,Asuntos 
de Coordinacion. 

• Vease Documentos Ofkiales del Consejo Econdmico y Social, 
19.o jJeflorlo de sssiones (844.a a 847 ,a sesiones). 
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23. El Sr. CHENG Paonan (China.) dice que el tema que 
se discu~e es uno de los mas importantes que el Consejo 
debe examinar, yes logico que se plantee a1 e~trar las 
N adnnes Unidas en Ia segunda decada de su existencia. 
La mayor parte de las razonadas declaraciones de los 
oradores han consistido en una revision de la labor 
realizada en materia de dereci10s economicos, sociales y 
humanos, y, a pesar de lo que sugie:e el Secretario 
(Jenera! en el ultimo parrafo de su exposicion escrita, el 
orador hablara de la coordinacion, para restablecer basta 
cierto punta el equilibria entre ambas cuestiones. 

24. En la exposicion escrita del Secretario General se 
advierte claramente Ia orientacion de la labor realizada 
por el Consejo desde su creacion, en un periodo de ensayo 
y de adaptacion. En primer Iugar, se diola maxima impor
tancia a. las actividades de asistencia tecnica, sobre todo 
para. los pafses insuficientemente desarrollados, y es 
interesante seiialar que el Comite de Asuntos Sociales 
esta estudiando la posibilidad de prestar asistencia 
tecnica en matelia de derechos humanos por media de 
servicios consultivos, becas y seminaries. En segundo 
Iugar, se mejoraron continuamente los metodos de inves
tigacion en materia economica y social y en materia de 
discriminacion. En tercer Iugar, se fi.jo un procedimiento 
eficaz para revisar periodicamente Ia situacion economica 
y social mundial, y, finalmente, se cuenta con grupos de 
expertos, de caracter permanente 0 ad hoc, que se reunen 
para estudiar problemas concretos. Es signifi.cativo que 
los me"todos empleados para aplicar el programa de tra
bajo en materia de derechos humanos sean actualmente 
similares a los utilizados en cuestiones economicas y 
sociales. 

25. EI orador estima que el Consejo debe atenerse al 
Articulo 57 de Ia Carta, y en particular a su parrafo 1, 
lo que queda corroborado por las recomendaciones del 
Comite Ejecutivo de la Comision Preparatoria de las 
N aciones Unidas :...... Ia mayorfa de las cuales han sido 
aprobadas - referentes a Ia importancia de coordinar las 
actividades en campos estrechamente relacionados. 

26. El orador cree que convendria tener presentes 
dichas recomendaciones) causa principal de Ia creacion 
del CAC, pues deben intensificarse los esfuerzos para 
coordinar mejor las actividades, y deben tratarse los 
problemas con un criteria mas practico para suprimir la 
duplicacion de actividades y reducir el volumen y numero 
de documentos. Quizas el Comite de Asuntos de Coordina
cion pudiera revi.sar, una o dos semanas antes del periodo 
de sesiones del Consejo, la labor de las Naciones Unidas 
y de los organismos especializados en materia economica. 
y de derechos humanos. 

27. El Sr. HAMMARSKJOLD (Secretario General) 
estima que el debate ha dado resultados muy positivos. 
Tal vez interese ahara al Consejo saber que conclusiones · 
ha extraido de el la Secretaria, y que nuevas propuestas 
ha inspirado. 

28. La revision de las actividades ha puesto claramente 
de manifi.esto el enorme aumento de Ia labor economica 
y social de las Naciones Unidas y del alcance de su 
mision; tambien ha permitido fijar exactamente los 
objetivos que se persiguen y Ia mejor manera de desarrollar 
su labor. 

·----------------------------~---

29. Algunas delega~iones han destacado Ia. importancia 
de difundir mejor Ia labor de las Naciones Unidas. Esto 
es conveniente, desde luego, pero entrafia siempre algunas 
difi.cultades y peligros yes mejor no correr el riesgo 4e 
hacer con~ebir esperanzas exceshras. La mejor publicidad 
consiste en desarrollar una labor efi.caz y limitarse a darla 
a conocer. La labor de las N aciones Unidas no tiene 
cani'cter de noticias sensacionales ni debe con~iderarsela 
de 3ste modo. Nadie debe hacer gala de salud y de felicidad 
mientras no desaparezcan las enfermedades y la miseria; 
por esta razon, el orador no esta muy convencido de que 
convenga aumentar la publicidad. Por otra parte, la 
Secretaria estudiara Ia manera de informar con sobriedad 
a Ia opinion mundial acerca de Ia labor que las N aciones 
Unidas y los organismos especializados estan realizando 
en materia social y economica. Pero esta propaganda - si 
asf puede defi.nfrsela - debe tender sobre todo a destacar 

· el genera mas apropiado de accion fundamental y efectiva. 
y el orador confia en que todos esten de acuerdo a este 
respecto. 
30. En cuanto a la coordinacion, el orador se congratula 
en nombre del CAC y de la Secretarfa de las Naciones 
Unidas, de Ia importancia concedida a los resultados 
obtenidos en los ultimos afios; los demas miembros del 
Comite acogeran con tanto agrado como elias propuestas 
destinadas a hacer mas eficaZ, su labor, a las que -no 
b.ace falta decirlo --- prestarau cuidadosa atencion. 
31. En el 18.0 pedodo de sesioncs, el orador dijo -- y 
recientemente se ha repetido su frase - que Ia ~oopera
cion entre las Naciones Unidas y los organismos espe" 
cializados debia caracterizar8e por la «unidaddentro de Ia 
libertad, y libertad dentro de Ia unidad », conceptos que 
son reciprocos. La unidad es esenci;) 1 si se quiere apro
vechar al maximo el esfuerzo comlin, pero esta unidad 
no excluye en modo alguno Ia libertad de iniciativa y de 
accion. El orador insiste especialmente en lo necesario 
que es esta unidad, ya que esta. convencido de que si se 
atienen a ella, los diversos organismos especializados 
gozaran de una confia.nza cada vez mayor por parte del 
Consejo y de Ja Asamblea General. A medida que aumente 
esta coordinacion, los principales organos de las N aciones 
Unidas podran confiar misiones cada vez mas importantes 
a los organismos especializados y a Ia Secretaria. 
32. Entre las diversas maneras de mejorar Ia coordina .. 
cion entre las Secretarfas, es evidente que Ia mas impor
tante consiste en celebrar consultas antes de tomar una 
decision. Estas consultas deben celebrarse al empezar 
a preparar los programas, teniendose bien presente el 
orden de prioridad. La UNESCO ha sentado un excelente 
y valioso precedente al someter a examen Ia totalidad de 
su proyecto de programa. Pero algunos de los procedi .. 
mientos propuestos durante el debate pueden resultar 
dificiles deponer en practica con exito por falta de tiempo, 
por el caracter sumamente especializado de la labor de la 
mayoria de los organismos, y porque en muchos de ellos 
Ia formulacion de programas entraiia una actividad con
tinua. No obstante, el orador y sus colaboradores se 
dan perfecta cuenta del problema y hacen cuanto pueden 
para .resolverlo con metodos mas r'icaces. Habra que 
examinar basta que punta es util d c~c, pero seda 
aventurado imponer a dicho organismo responsahilidades 
demasiado itnportantes que crearan una atmosfera de 
rigidez en sus debates, lo. que no compensaria las ven-
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tajas obtenidas. Es evidente que. una mayor libertad de 
las consultas preliminares entre los organismos especia
Iizadas y la Secretarfa de las N aciones Unidas se traduciria 
en resultados mejores. A este respecto, quiza interese al 
Consejo saber que los principales funcionarios encargados 
de prepara.r los programas de las cinco organizaciones 
interesadas en cuestiones sociales se han reunido reciente
mente en Ginebra durante tres dias para facilitar la solu
cion de los problemas y para tratar de los aspectos de sus 
programas respectivos que sean de interes para todos. 

33. El orador esta ·dispuesto a tratar con el CAC de las 
posibilidades de ampliar los procedimientos de coordina
cion en el plano regional. A este respecto, desearia aclarar 
una cuestion planteada por varios representantes: la 
funcion de las secretarfas de las comisiones economicas 
regionales en la ejecucion del programa de asistencia 
tecnica. Como ha sefi.alado el representante de los Estados 
Unidos P.S fundamental que los conocimientos acumulados 
por el personal de las comisiones regionales esten a dispo
sicion de quienes se encargan de ejecutar el programa. 
Para ello, tal vez sea necesario efectuar algunos cambios 
en la o..::;anizacion actu3.l. Pero es esencial que no se dis
minuya el alcance de las funciones de los representantes 
residentes de asistencia tecnica y de los representantes d.e 
los organismos esped.alizados (en la medida en que sean 
necesarios)r y que las secretarias de las comisiones regio
nales no se encarguen para nada del funcionamiento del 
programa ni emprendan actividades que menoscaben la 
autoridad de los representantes residentes o de Ia Sede 
de las Naciones Unidas. 
34. Durante el rlebate se ha hablado del llamamiento 
que el orador h<". hecho a los gobiernos para que no 
compliquen mlls, 3ino que traten mas bien de simplificar 
la estructura de !as organizaciones internacionales. Se ha 
hablado concretamente del Acuerdo General sobre Aran
celes Aduaneros y Comercio (AGAAC), cuestion sobre la 
que el orador formulara algunas observaciones de caracter 
general, habida cuenta sobre todo de un proyecto de reso
lucion presentado en relacion con otro tema del programa. 
Sea cual fuere la decision del Consejo sobre dicho pro
yecto de resolucion, las Naciones Unidas de ben examinar 
esta cuestion con la mayor atencion. Fue el Consejo quien 
convoco la Conferencia de La Habana; el fomento del 
comercio internacional es uno de los ·"'bjetivos primor
diales del Consejo, y las comisiones regionales estan 
realizando una gran labor en esta esfera. Tanto el Consejo 
como la Asamblea General han insistido repetidamente 
sobre el caracter universal del problema del cornercio 
internacional y sobre la importancia del comercio inter
nacional como uno de los medios esenciales para alcanzar 
los fines del Articulo 55 de la Carta. Desde los puntos de 
vista politico y organico, el comercio internacional se 
halla profundamente arraigado en el programa de tra
bajo de las Naciones Unidas. Seria prematuro examinar la 
forma concreta de organizacion internacional mas con
veniente para tratar los problemas que se plantean en 
esta esfera, pero quiza pueda afirmarse desde ahora que 
es necesario apreciar debidamente lo que se ha cortse
guido ya, todo lo que se ha hecho en los ocho o nueve 
afios ultimos y que no debe olvidarse que el estudio de los 
problemas del comercio internacional es parte integrante 
de la misicn general de las N aciones Unidas, como ha 
dicho el orador, y que es fundamental centralizar la 

revision y la coordinacion de la labor realizada en esta 
yen otras esferas economicas internacionales. Conviene 
afi.adir, aunque no debiera ser necesario hacerlo, que la 
Secretarfa esta dispuesta a encargarse de las funciones 
que le confien los gobiernos en esta esfera. 
35. El orador alude una vez mas a la declaracion del 
CAC sobre las relaciones entre las organizaciones que 
participan en el programa de asistencia tecnica. Como 
ha dicho antes, esta declaracion es muy irnportante, 
acertada e incluso fundamental. En su intervencion, dijo 
el orador que la formula propuesta por el CAC tiende 
solo a aclarar .la situacion, ya que no se ha introducido 
ningun factor juridico u organico en la organizacion del 
Programa Ampliado. En esta formula hay un termino 
que conviene explicar, para que se sepa exactamente lo 
que puede suceder. Se ha dicho que el CAC « sancionara >> 

los informes de la JAT. El termino es vago, y conviene 
saber como lo interpreta el orador, interpretacion con la 
que estan enteramente de acuerdo los demas miembros del 
CAC. Nadie ignora que los representantes de los diversos 
organismos especializados y de la Secretaria de las Na
ciones Unidas en la JAT representan directamente a los 
directores ejecutivos de sus organismos respectivos. 
Esto es consecuencia de la estructura de las organizaciones 
interesadas. « Sancionara >> solo puede significar, por lo 
tanto, que el director ejecutivo de una organizacion o un 
organismo hara suya la actitud adoptada por su repre
sentante en la JAT. Esto indica claramente que el repre
sentante de la J AT ha hablado con plena autoridad en 
nombre de su director ejecutivo, y basandose en sus 
instrucciones. Es posible que no baste con un simple 
testimonio, por decir asi; pero en tal caso no sirve la 
palabra « sancionara >>. 

36. El CAC, que·se compone de los directores ejecutivos 
de las organizaciones, tiene por mision elaborar directivas 
de caracter general y muy bien puede desear afi.adir algu
nas observaciones a lo que ha dicho la JAT. Estas 
observaciones no representan una intromision en el 
dominio de la JAT, sino una adicion hecha por un organo 
- el CAC- que actua en un plano superior al de Ia JAT. 
Esto significa que el documento que resulte sera el docu
mento fundamental de la JAT, certificado - por asi 
decirlo - por los directores ejecutivos sobre quienes 
recae la responsabilidad definitiva, y al que se han afiadido 
quiza observaciones que pueden hacerlas los directores 
ejecutivos, pero nola JAT. De lo antedicho se deduce que 
la forrimla consiste simplemente en estudiar lo que deben 
ser necesariamente las relaciones juridicas y organicas, y 
lo que ha sido y debe seguir siendo necesariamente la 
distribucion tradicional de Ia responsabilidad entre el 
CAC y la JAT. 
37. De las demas cuestiones pleanteadas en el debate, 
pocas requieren por el momento un comentario concreto. 
El orador acoge favorablemente la peticion de que las 
publicaciones y las reuniones sean mas cortas y menos 
numerosas, y hara cuanto pueda en este sentido. Gracias 
al plan de reorganizacion, la publicacion de todos los 
docutnentos de las N aciones Unidas se so mete ahora a un 
nuevo examen mas cuidadoso, estricto y continuo que en 
el pasado, y se han conseguido ya resultados muy itnpor~ 
tantes. Sin la cooperacion de los gobiernos, de las comi• 
siones y de otros organismos, las actividades de la Secre
taria quedarian inevitablemente reducidas; el orad or 
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espera que la Secretaria podra continuar contando con 
dicha cooperacion. 
38. Se ha sugerido adoptar el criterio del volumen de la 
venta para determinar la importancia y el interes de los 
documentos. Aunque este criteria puede ser bueno en 
algunos aspectos, tiene que advertir que del A nuario de 
los derechos humanos, una de las principales publicacio~es 
de las Naciones Unidas, y de gran interes para el ConseJO, 
se han vendido muy pocos ejemplares; y sin emba~go, 
nadie sera capaz de proponer que se suspenda su publica
cion. De todos modos, considera que las cifras de venta 
han de ejercer bastante influencia e~ la ~anera de pl~near 
el Anuario. En suma, este es un cnteno, que ann stendo 
interesante, debe aplicarse con cautela. 
39. Antes de concluir, desea referirse a algunas rnani
festaciones muy alentadoras que se han hecho d~rante el 
debate sobre la politica de los gobiernos y espectalmente 
a la promesa hecha por el Reino Unido - q~e necesita 
solo la aprobacion del Parlamento- de contmuar apor
tando durante otros tres afios una contribucion al Fondo 
de Asistencia Tecnica; la declaracion de los Estados 
Uni.dos de que este pais es favorable a que el organismo 
que se encargue de la energia atomica entre a formar parte 
de las N aciones Unidas ' como uno de sus orgamsmos 
especializados, propuesta que el orador cree ha apoyado 
el representante de Yugoeslavia; y el anu~cio. hecho por 
la Union Sovietica de que se propane contnbUlr al Fondo 
de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) y de 
que ha decidido ingresar de nuevo en la OMS. 
40. En cuanto al organismo que se ocupara de la energia 
atomica, cuestion de gran in teres para el Consejo,. el 
orador sefialo en la Asamblea General que su creacton 
supone un nuevo punto de partida y que las Nacion~s 
Unidas no han de sentirse coartadas por las nonnas tradt
cionales cuando :fijen la relacion que han de establecer 
con dicho organismo. Es esencial, es incluso capital para 
am bas partes, que se cree una relacion . e.strecha, y sera 
acertado estudiar nuevas formas que facthten una mayor 
coordinacion de la que existe con los organismos especiali
zados, sin limitar por ello en modo alguno la iniciativa del 
nuevo organismo. Es de suponer que los debates de la 
proxima Conferencia Intemacional para la Utilizacio~ de 
la Energia Atomica con Fines Pacificos daran una onen
tacion para resolver los problemas a que se re:fiere el 
orador; y, aunque la Conferencia no tiene ningu~a r~la
cion con el organismo en cuestion, puede contnblllr a 
precisar las posibles funciones que pueden tener. que 
desempefiar en esta importante esfera las Nac10ne.s 
Unidas y sus organismos especializados. Sera mas facil 
estudiar la cuestion de las relaciones organicas entre las 
N aciones Unidas y el organismo encargado de la utiliza
cion de la energia atomica con fines paci:ficos cuando se 
haya precisado el caracter de los problemas practic.os 
correspondientes, seguramente despu~s de la c.o~fere~cla. 
Si, como parece, hay . que to mar medtdas admmtstratlvas 
especiales en las Naciones Unidas, se apr?vecha.ta e~ s~ 
graqo maximo la experiencia de los orgamsmos especlah
zados en esta esfera. 

41. El Sr. WILLIAMS (Fondo Monetario Intemacional) 
se re:fiere ados de las cuestiones planteadas en el debate, 
y dice, acerca de la pregunta del representante del Reino 
Unido sabre las relaciones entre el AGAAC y el Fondo 

que hubiera sido rnucho mas facil para ambos coordinar 
estrecha · y e:ficazment~ sus secret arias e . inter~amb.iarse 
rapidamente infortnaCIOnes y puntas de VIsta Sl hubteran 
tenido sus sedes en un mismo Ingar. No obstante, se han 
realizado grandes esfuerzos para veneer las di:ficultades 
y se han concedido importantes asignaciones para c~brir 
los gastos de viaje. El personal del Fondo prestara mdu
dab1emente la debida atencion a Ia nec~sidad- destacada 
por el representante del Reino Unido - de estrechar mas 
las relaciones con el AGAAC. 
42. El representante del Reino Unido ha preguntado · 
tam bien silos organismos especializados estan recurriendo 
en ·lo posible a las comisiones economicas regionales para 
estudiar los problemas de las zonas interesadas. El repre
sentante de la India se ha extendido mas sobre esta 
cuestion, sugiriendo que el Fondo se ponga en contacto 
con la CEALO para discutir como emplear los recursos 
del Fondo en los Estados Miembros de la Comision. El 
orador cree que los Secretarios Ejecutivos de la CEALO y 
de la CEP AL han hablado ya del grado y caracter de la 
cooperacion exist.en~e entre sus secretarias :y .las de los 
organismos espectahzados. El Fondo ha partlClpado, por 
ejemplo, en el Grupo 'de Trabajo de Expertos sabre pro
blemas de pagos en la region de la CEALO, y ha sacado 
gran provecho de la informacion y la asistencia que le 
han facilitado las secretarias de las comisiones regionales. 
Pero en virtud del articulo V de su Convenio Constitutivo, 
el Fondo solo puede trat:!r con los paises miembros por 
mediacion de los departamentos gubemamentales. Ade
mas el caracter tecnico de su labor exige tambien que 
se ~antengan relaciones directas y confidenciales con 
las autoridades financieras competentes. A pesar de ello, 
las relaciones entre el ~ondo y las comisiones economicas 
regionales han sido estrechas y constantes, y. se han 
efectuado algunos canjes beneficiosos de personal. El 
orador confia en que estas relaciones continuen aumen
tando. Se tendnin presentes sin duda las utiles observa
ciones formuladas durante el debate. 

43. La Sra. BERESFORD FOX (Federacion Mundial 
de Asociaciones pro N aciones Unidas) hace uso de la 
palabra a invitacion del PRESIDENTE, y dice que la 
FMANU aprueba el que se estudien conjuntamente los 
informes de los organismos especializados y del CAC, 
y elogia los esfuerzos de1 Secretario General por coordinar 
ann tnas las actividades de las Naciones Unidas y de los 
organismos especializados. Una de las labores principales 
de la FMANU es lade divulgar la obra de todos ellos y 
aunque se da cuenta de lo importante que es el que los 
organismos especializados posean su propia constitucion 
y organos administrativos propios, sabe muy bien que 
el hombre de la calle considera al con junto de las Naciones 
Unidas como un solo organismo. Ahora bien, desde el 
pun to de vista de la divulgacion, conviene estimular . el 
interes que se siente por la labor de organisrnos tales 
como el UNICEF, la UNESCO o la OMS, aunque el 
publico pertnanezca indiferente ante la labor del Fondo 
y del Banco, a pesar de lo valioso de sus contribuciones. 
Ann conservando el caracter individual de cada orga
nismo, la oradora estima que es posible una coordinacion 
mas estrecha. 
44. Uno de los principales obstaculos que se oponen a una 
mayor coordinacion. entre los organismos son las dif~
rencias de su composicion, que s6lo podran vencerse 
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admitiendo en el seno de las Naciones Unidas a los paises 
que lo han solicitado, y dando entrada en los organismos 
especializados a los paises que renunciaron a su condici6n 
de miembros o no lo han sido nunca, La FMANU espera 
que se aceleren ambos procesos durante el afio en que 
se cumple el decimo aniversario de la fundaci6n de las 
Naciones Unidas. 
45. La FMANU tiene la mayor confianza en el UNICEF, 
y le agrada poder contribuir modestamente a su labor 
en varios paises por medio de la propaganda, record:ando 
a los gobiernos la importancia de proseguir y aumentar 
su ayuda y recogiendo · contribuciones voluntarias. R~ .. 
cientemente se obtuvo casi un millon de d6lares en tres 
paises mediante colectas a domicilio. 
46. La FMANU mantiene tambien estrechas relaciones 
con la UNESCO, la OMS, Ia Organizaci6n de las Naciones 
Unidas para la Agricultura y la Alimentaci6n (FAO) y·la 
Organizacion Meteorol6gica Mundial (OMM), y durante 
los seis ultimos afios ha organizado seminarios, en cola
boraci6n con la UN:ESCO, la OMS, la FAO y la OIT. 
47. Su Federacion esta muy satisfecha de las relaciones 
entre Ia UNESCO, la OMS y las organizaciones no guber
namentales; se felicita de la mejoria en las relaciones de 
Ia FAO con elias y confia que continuaran en el nivel 
nacional e intemacional. Le complace el nuevo sistema 
de consultas adoptado por la OMM y espera sinceramente 
que en respuesta a ·los deseos de muchas organizaciones 
no gubernamentales, la OIT reforme pronto sus procedi
mientos a fin de intensificar los contactos con diversas 
organizaciones no gubemamentales de un caracter menos 
especializado que las que ya han sido reconocidas como 
entidades consultivas. A pesar del excelente trabajo de 
la Division de Informacion Publica de esta ultima orga
nizacion, que probablemente publica material en mas 
idiomas que cualquier otro organismo, su labor es menos 
conocida y esto tal vez se deba al hecho de que basta 
ahora ha establec~do relaciones consultivas con pocas 
organizaciones no gubernamen\:::~.les. 
48. Es alentador ver mayor COL'rdinaci6n entre el tra
bajo de las Naciones Unidas y sus organismos especializa
dos, y a este respecto la FMANU desea mencionar un 
nuevo campo en el que el Consejo podria fomentar una 
cooperacion mas intima. Race unos seis afios, la Federa
cion sugirio que el Consejo estableciera un comite de 
expertos o convocara una conferencia de hombres de 
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ciencia para discutir la utilizacion de la energfa atOmica 
con fines pacificos, pero no se adopto ninguna medida 
hasta que el Presidente de los Estados Unidos hizo su 
propuesta en el octavo periodo de sesiones de la Asamblea 
General en 1953. Le satisface el hecho de que los orga
nismos especializados tomen tambien parte activa ~n la 
proxima Conferencia Internacional sobre la Utilizaci6n 
de la Energia At6mica con Fines Pacfficos. 
49. El grave problema del efecto de las explosiones 
at6micas y termonucleares en el hombre y en el medio en 
que vive, que la oradora no conoce que haya sido todavia 
estudiado por ningun 6rgano de las Naciones Unidas, noes 
una cuesti6n politica, sino econ6mica y social, y el Comite 
Ejecutivo de la FMANU lo ha incluido en el programa de 
su Comisi6n Economica y Social de la proxima Asamblea 
Plenaria que se celebrara en Bangkok. Cree que la OMS, 
la OMM y la UNESCO estudian el problema dentro de sus 
respectivas esferas de competencia, pero todavia no les 
ha. !;lido posible presentar un informe provisional. Sin 
hacer ninguna propuesta de momento, su Federacion 
desearia poner de relieve la importancia de esta rama de 
la investigacion para el futuro de la humanidad. Tal vez 
el Consejo desee en algun momento coordinar los estudios 
que se estan llevando a cabo, a fin de contribuir a calmar 
los temores del publico, agravados por un conocimiento 
incompleto. 
50. En conclusion, la oradora expresa su apreciacion por 
el trabajo constructivo que estan realizando las Naciones 
Unidas y sus organismos especializados, esfuerzos que la 

. FMANU continuara apoyando. 

51. El PRESIDENTE, al anunciar la terminacion del 
debate general, dice que este ha dado al Consejo la opor
tunidad de obtener una imagen mas clara de las variadas 
actividades llevadas a cabo por las N aciones Unidas y sus 
organismos especializados. 
52. Sugiere que el tema 4 se remita ahora al Comite de 
Asuntos de Coordinacion, el cual, aparte de examinar los 
programas, puede considerar las cuestiones de detalle 
surgidas de los informes de los organismos especializados, 
la declaraci6n sobre las consecuencias financieras de las 
decisiones del Consejo (E/L.674), y los proyectos de reso
luci6n u otras cuestiones que puedan remitirsele. 

Asi se acuerda. 

Se levanta la sesi6n a las 12.45 horas. 
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